
 
__________________________________________________________________________________ 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO TIETÊ  

 

MEMÓRIA DA 9ª REUNIÃO DO GT CONSULTAS AMBIENTAIS CONJUNTA COM OS SUBCOMITÊS  

JUQUERI-CANTAREIRA e INHEIROS-PIRAPORA 

GESTÃO 2015-2017  

DATA: 18/01/2017  HORÁRIO: 09h30  LOCAL: FABHAT  

 

LISTA DE PRESENÇA  

Entidade  Nome 

APU Ana Lucia Marcka 

APU João Jesus Rocha 

CIESP Ronaldo Vasques 

São Caetano do Sul Karen Scolástico 

SABESP Osvaldo de Oliveira Vieira 

SABESP Paulo Eugênio de Carvalho Corrêa 

AESabesp Sonia Maria Nogueira 

Jandira Fernando Campos 

Santana de Parnaíba Vanessa Cristina Apolinário 

CONVIDADOS 

SSRH / Secretaria Executiva do CBH-AT Ana Sedlacek 

SSRH / Secretaria Executiva do CBH-AT Beatriz Gonçalves Vilera 

Anastácio Empreendimentos Helena Magozo 

Anastácio Empreendimentos Jonas Mattos 

Anastácio Empreendimentos Carla Mazia 

CPEA Alessandro Niagui 

Ausências Justificadas: José Mario Matheus Campoy – SABESP e Dayla Isabel Ribeiro - CATI 

  
ASSUNTOS TRATADOS, DISCUSSÕES E ENCAMINHAMENTOS:  

1. Abertura:   
Com início às 09h35, Ronaldo Vasques (FIESP) abriu a reunião e solicitou que todos se 

apresentassem. Prosseguiu agradecendo a presença de todos e convidou os empreendedores para a 
apresentação, principal item de pauta desta reunião. 

  
2. Aprovação da memória da reunião anterior;   
Foi aprovada a memória da 8ª reunião, ficando pendente a 7ª memória, pois a mesma foi 

elaborada pelo taquígrafo e que por problemas pessoais, ainda não a entregou à Secretaria do CBH-
At.   
  

3. Apresentação, pelos representantes da Anastácio Empreendimentos, do empreendimento: 
“Plano Urbanístico City São Paulo”.  

O empreendedor iniciou sua apresentação mostrando a localização do empreendimento, na região de 
Pirituba, dentro da região metropolitana de São Paulo. Passou informações sobre  dados gerais  tais 
como: área da gleba, área urbanizada, quantidades de lotes a serem implantados, população máxima 
estimada, tempo de implantação, dentre outras informações. O EIA/RIMA e a apresentação deste 
empreendimento pode ser visualizada através do link: 
http://www.sigrh.sp.gov.br/cbhat/documentos. 
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Comentou que a área onde se deseja realizar esta implantação é uma área de densa ocupação e 
decorrente deste fator, a área ambiental (vegetação e rios) vem sofrendo impactos negativos 
significativos.  
 
Informou que está previsto neste empreendimento, a priorização da ocupação em áreas desprovidas 
de vegetação nativa, bem como a proteção das mesmas.  
 
Relacionado aos Recursos Hídricos, foi mostrada a existência de dois córregos na área de implantação. 
Disse que o córrego Cantagalo se une ao córrego Pirituba, que é afluente do Rio Tietê.  
 
Fernando Campos (Jandira) questionou sobre os impactos que poderiam ser causados no córrego 
Cantagalo, que por consequência une-se ao Pirituba para desaguar no Tietê.  
 
Carla Mazia (Anastácio Empreendimentos) respondeu que não haverá impactos, pois estas áreas serão 
preservadas. Complementou informando que devido à alta ocupação a qualidade das águas dos 
córregos são de classe IV.  
 
Sonia Nogueira (AESabesp) mostrou-se preocupada com as enchentes e questionou se no 
empreendimento está previsto sistemas de drenagens.  
 
Marcio (Anastácio Empreendimentos) respondeu informando que há vários estudos de vazão para 
curto, médio e longo prazo. Informou que está previsto um reservatório de contenção de cheias, visto 
que o córrego Pirituba não pode de forma alguma receber maior volume de água do que já recebe na 
atualidade. Disse ainda que o córrego Cantagalo será canalizado com 1,5m de largura x 1,0m de altura 
e revestido com gramíneas nos arredores. 
 
Sonia perguntou qual a segurança que se tem com relação aos planos de ação informados.  
 
Marcio esclareceu que o projeto prevê a diminuição das inundações e também o conceito de 
“zeladoria”, isto é, proteção ao que já é existente além de contar com associações, como as de 
moradores, exemplificou, visando fortalecimento da proteção ambiental. 
 
Carla prosseguiu informando que a SABESP irá realizar o abastecimento de água apresentando as 
cartas diretrizes.  
 
Sonia enfatizou a importância do aproveitamento da água da chuva, visando evitar o consumo 
excessivo da água tratada.  
 
Ronaldo Vasques (FIESP) concordou com a sugestão da Sonia, entretanto, informou aos representantes 
do Empreendimento, que se trata de recomendações, que o Grupo de Trabalho poderá propor, em 
momento oportuno, ou seja, de elaboração do Parecer Técnico.  
 
Não havendo mais questionamentos, Ronaldo agradeceu a presença dos empreendedores pela 
apresentação, bem como pelos esclarecimentos, e estes, encerraram a participação na reunião  

  
  

 O Grupo prosseguiu com a elaboração da uma Minuta de Parecer Técnico, que será encaminhado por 
e-mail a todos para que façam suas observações, caso necessárias, e posteriormente será encaminhada 
à Câmara Técnica de Planejamento e Articulação – CTPA. 
 
Reunião finalizou-se às 11h25.  


